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С д е р ж а т ь  с л о в о
Все, кто трудится в сельском 

хозяйстве, помнят , цифру 9000. 
Столько токи молока колхозники 
и работники совхозов нашего про
изводственного управления дали 
слово продать в текущем году 
государству.

Прошли три месяца шестого го
да семилетки. Подведем первые 
итоги: квартальное обязательство 
по продаже молока выполнено 
на 105 процентов. Цифра высо
кая. Но вместе с тем по сравне
нию с тем же периодом прошлого 
года на заготовительные пункты 
отправлено почти на 107 тонн 
меньше этой ценнейшей продукции 
животноводства.

Имелись ли у колхозов и сов
хозов условия для более высоких, 
темпов продажи молока государ
ству? Имелись, отрицать этого ни 
кто не может. Взять хотя бы 
Ягодскую, Чупалейскую и Малы- 
шевскую сельхозартели. По срав
нению с прошлым годом каждая 
из них снизила производство и 
продажу молбка. Причины?

Во-первых, здесь • не исполь
зуются- передовой опыт и научные 
достижения. Белковых кормов, 
например, не хватает, но о введе
нии в рацион мочевины руководи
тели не думают. Учеба кадров 
организована слабо, животноводы 
не знают о пользе применения 
химии на фермах.

Во-вторых, эти и ряд других 
колхозов не проявляют большой 
заботы об увеличении поголовья 
скота. Велика яловость коров, ис
кусственное осеменение недооце
нивается.

Слабо внедряется на фермах 
механизация. В Малышеве и 
Ягодке доильные установки, на 
которые затрачены немалые сред
ства, бездействовали всю зиму.

Не везде продуман материаль
ный стимул, плохо поставлен учет 
продукции, низка ее товарность.
В Дальне-Песоченском и Благо- 
датовском колхозах на внутрихо
зяйственные нужды расходуется 
до 40 процентов молока, вместо 
предусмотренных 18—20 процен- > 
тов.

Резко увеличить производство^ 
и продажу молока государству- 
одна из важнейших задач, стоя-1

щих перед тружениками села. 
Возможности для этого, повторя
ем, есть. Надо быстрее и реши
тельнее изжить перечисленные вы
ше недостатки, в той или иной 
мере касающиеся большинства об
щественных хозяйств управления.

Нашим животноводам, руково
дителям колхозов и совхозов есть 
на кого равняться. Нижне-Верей- 
ский, Сонинский, Больше-Окулов- 
ский колхозы из месяца в месяц 
увеличивают надои, все больше и 
больше продают молока государ
ству. У них организовано измель
чение и сдабривание грубых кор
мов, применение в корм мочеви
ны, налажен учет продукции, лю
дям созданы условия работы.

Больше заботы о молокозаго- 
товках должны проявить и пар
тийные организации. Плохо среди 
животноводов еще развернуто со
ревнование, слабо идет борьба за 
коммунистический труд. От случая 
к случаю проводятся дни живот
новодов. Коммунисты не должны 
проходить равнодушно мимо этих 
явлений.

Операторы машинного доения 
и доярки включились в предмай
ское социалистическое соревнова
ние. Сделаем все необходимое, 
создадим все условия, чтобы они 
могли рапортовать Родине: «Свое 
слово мы выполнили. Есть 9000 
тонн проданного молока!»

СОВЕТСКИЕ ГОСТИ В ВЕНГРИИ
Венгерская столица 31 марта радушно, как са" 

мых дорогих гостей, приняла прибывшую советскую  
партийно-правительственную делегацию во главе с 
Первым секретарем Ц К  КП С С , Председателем Сове
та Министров С С С Р Н. С. Хрущевым.

На вокзале делегацию встречали первый секрв’ 
тарь Ц К ВС РП , председатель венгерского Револю
ционного рабоче-крестьянского правительства Янош  
Кадар и другие руководители партии и правительст
ва.

На площади перед зданием вокзала собралось 
около 10 тысяч будапештцев. Состоялся митинг, на 
котором горячо приветствуемые собравшимися вы
ступили Янош Кадар и Н. С. Хрущев.

Речи Яноша Кадара и Н . С. Хрущева неодно
кратно прерывались аплодисментами.

Советские гости знакомятся с жизнью Венгер
ской Народной Республики. Начались переговоры 
между советской и венгерской сторонами.

(ТАСС).

Обязательства металлургов
Включившись в соревнование за достойную 

встречу Международного праздника трудящихся 
— Первого мая, коллектив рабочих, инженерно 
технических работников и служащих металлур
гического завода принял ка себя новые повы 
шейные обязательства.

Металлурги обязались досрочно выполнить 
апрельское задание й дать дополнительно к пла
ну сотни тонн стали, проката и труб. Решено по 
высить производительность труда против плана 
на 0,6 процента.

П О Л ЕВ Ы Е  РА Б О Т Ы  Н АЧАЛИ СЬ!
Н Е  М ЕД ЛИТЬ С ПОДКОРМКОЙ О ЗИ М Ы Х
Туковая сеялка 

на озимых
Первого апреля хлеборобы 

нашего колхоза начали новый 
этап в борьбе за урожай. В 
бригаде Л? 5, которой руково
дит Екатерина Кузьминична 
Мичурина, на поле озимой 
пшеницы вышла туковая сеял
ка. Трактор ведет Анатолий 
Елхов, подвозит удобрения к 
трактору колхозница Мария 
Михайловна Князева.

В первый пробный день они 
успели подкормить 0,20 гекта
ра пшеницы, а со второго ап
реля работа идет полным хо
дом. Подкормка осуществляет
ся азотно-калийными удобре
ниями из расчета 1,5 центнера 
сульфата аммония и по 1 цент
неру хлористого калия на гек
тар.

К. СЕРГЕЕВА,
агроном Поздняковского 

колхоза.

Новошинцы торопятся
Поля Новошинского колхоза 

почти полностью освободились от 
снега. Настала лучшая пора под
кормки озимых посевов минераль
ными удобрениями. И полеводы 
бригады М. Ф. Окутина использу
ют для этого утренние заморозки. 
Вчера, например, десять хлеборо
бов с восходом солнца выехали на 
поля, начали первые весенние 
работы. За утро подкормлено мине
ральными удобрениями десять 
гектаров посевов ржи.

Сегодня на поля выезжают ме

ханизаторы с туковой сеялкой. 
Машиной и вручную за несколько 
дней будут п о д к о р м л е н ы
все посевы оз имых .  За
пас удобрений для этого колхоз 
имеет. Каждый гектар ржи полу
чит от полутора до двух центне
ров минеральных солей.

Борьба за высокий урожай ше
стого года семилетки началась. 
Новошинцы торопятся не упу
стить время.

А. КУЗЬМИНА.

Новое пополнение
Многочисленная семья сельских 

механизаторов пополнилась новы
ми кадрами. В  минувший вторник 
комиссия под председательством 
главного инженера объединения 
«Сельхозтехника» тов. Рузина ат
тестовала группу механизаторов, 
прошедших четырехмесячные кур
сы трактористов.

Удостоверение тракториста по
лучили 19 человек. Хорошие тео
ретические и практические знания 
показали А. И. Ганюшкин, В. И. 
Беспорточнов, Н. И. Кочетков,
А. М. Сасин и другие. Все они на
правлены на работу в колхозы.

В. АСТАХОВ, 
инженер-механизатор 

производственного 
управления,

24 дня осталось до пуска печи

Время идет, сдвигов нет

Ивановская область. Круглый год снабжает горожан овощами 
колхоз «Россия» Шуйского производственного управления. 220 ты
сяч рублей — таков годовой доход сельхозартели от овощеводства. 
Это составляет половину всего дохода колхоза.

На снимке: колхозницы Т. Абрамова (справа) и М. Адамоза 
готовят зеленый лук для отправки в город.
Фото И. Дынина. Фотохроника ТАСС.

Принимая первомайское обяза
тельство, машиностроители завода 
Д РО  дали слово закончить соору
жение сталеплавильной печи в 
четвертом цехе и 27 апреля дать 
первую плавку. В  соответствии с 
этим 25 марта дирекция завода 
разработала и утвердила подроб
нейший график ввода агрегата в 
указанный срок.

Прошло десять дней, но поло
жение на объекте почти не изме
нилось. Сорваны сроки монтажа 
троллей в шихтовом пролете, 
электромонтажа печи и печной 
подстанции.

Не спешит выполнять график 
десятый цех. Ему намечено до 
первого апреля закончить электро
монтаж пульта управления. Срок 
истек, но начальник этого цеха 
тов. Кирдаков медлит с выполне
нием задания. Не приступал к из
готовлению двух разливочных 
ковшей девятый цех, где началь
ником тов. Мирошин. На наши 
справедливые требования они от
вечают:

— Не беспокойтесь. Время еще 
не упущено. Все сделаем.

Однако самоуверенность гт. 
Кирдакова и Мирошина может 
дорого обойтись общему делу.

Большие претензии мы предъ
являем руководителям отдела 
снабжения, которые не обеспечи
вают подрядные организации не
обходимым материалом и этим 
самым тормозят выполнение обя
зательства коллектива завода и 
графика отделочных работ.

Сейчас на строительной пло
щадке сосредоточено много сил. 
Нужно только организованно и 
деловито руководить подразделе
ниями. Время не ждет. Дорог 
каждый день.

Рабкоровский пост: J1. ИВА
НОВ, бригадир плотников 
ОКСа; С. Ш И БА ЕВ , механик 
участка нестандартного обо
рудования; И. ВАСИН, заме
ститель начальника цеха JVs 4 

по реконструкции.

Сверх задания
Неплохо потрудились в первом 

квартале машиностроители ваво-> 
да ДРО. Квартальное и месячное 
задания по выпуску валовой и 
товарной продукции коллектив 
завода успешно выполнил.

Большое внимание на пред- 
приятии обращается на выполнен 
нис заказов химической промыш-< 
ленности и на поставку оборудо-< 
вания дружественным странам. 
Так, продукции для нужд химии 
выпущено в полтора раза боль- 
ше, чем планировалось. Сверх 
задания машиностроители, изгоч 
товили для зарубежных друзей 
три машины СМ-8-9, четыре от- 
дельных агрегата передвижной 
дробильной установки и две ще-> 
новых дробилки СМ-11Б.

Д. АВДОШИН, 
вам. начальника планового 

отдела завода,

ТРУДОВАЯ ПОБЕДА

Новых производственных успе" 
хов добиваются металлурги в 
предмайском соревновании. Вслед 
за первым мартеновским и мелко-1 
сортным цехами досрочно завер" 
шили производственный план пер" 
вого квартала мартеновцы второ" 
го цеха. Благодаря этому успеху 
коллектив завода значительно 
перевыполнил квартальную про" 
грамму по выплавке стали и дал 
ее дополнительно несколько тысяч 
тонн.



f

Школа 
|и атеистическая! 

' ] пропаганда

11едарогический. коллектив Позд- 
няковской восьмилетней школы 
аккуратно решает предусмот
ренные учебной программой зада-, 
чи по атеистическому воспитанию 
учащихся. Преподавание истории, 
физики, химии и биологии, как 
известно, связано с раскрытием 
сущности религии и пробуждени
ем у школьников интереса к воп
росам научного атеизма.

Поэтому преподаватели школы 
при"объяснении истории возник
новения религии, ее распростра
нения и деятельности служителей 

-религиозного культа используют 
примеры и факты научного мате
риалистического мировоззрения, 
способствующие изжитию религи
озных предрассудков. Учащимся, в 
частности, рассказывается о том, 
как и когда сложились те или 
иные религиозные обряды, чего 
с их помощью добивались про
поведники церковной идеологии, 
каким классовым интересам слу
жит религия и т. д.

На школьных уроках и особенно 
во время бесед, проводимых на
кануне праздников, учащиеся про
являют повышенный интерес, за
дают много вопросов. Так, напри
мер, при проведении осенью про
шлого года коллективной беседы 
о сущности религиозного празд
ника Покрова, учащиеся пятых- 
восьмых классов задавали такие 
вопросы: чем отличается христиан
ская религия от мусульманской,

Работая с детьми, 
забывают о взрослых

как возникла легенда о происхож
дении Христа, для чего верующие 
соблюдают посты?

На эти вопросы были даны 
подробные ответы. Однако, нередко 
бывает и так, что подобные разъ
яснения не достигают определен
ной цели. В  таких случаях препо
даватели истории, химии или фи
зики изыскивают способы более 
веских, более убедительных дока
зательств. Вот один такой пример.

Однажды на уроке химии уча
щиеся1 завели разговор о,том, что 
в крещенский религиозный празд
ник церковники дают верующим 
«святую» воду и .что она, по их 
убеждению, никогда не портится.

Чтобы убедить учеников в том", 
что церковники обманывают ве
рующих, выдавая обыкновенную 
воду за «святую», преподаватель 
химии Анна Ивановна Бузина ре
шила вместе с учениками прове
сти такой опыт. Она заполнила 
стеклянный сосуд чистой роднико
вой водой и опустила в него се
ребряные кольца, объяснив при 
этом, что серебро обладает заме
чательными свойствами: оно не 
окисляется на воздухе, а в меди
цине служит еще и обезврежи
вающим средством — убивает 
микробы.

Сосуд с водой и опущенными 
в него серебряными кольцами 
длительное время хранился в 
школе, и вода в нем действитель
но не портилась. Молекулы се
ребра попадали в воду и убивали

Перед концом учебного года
Идет к концу учебный год в системе партийного просвеще 

ния. Успешно закончить политическую учебу, подвести итоги, вы
явить, как слушатели кружков и семинаров усвоили программный 
материал, как они овладевают марксистско-ленинской теорией — 
важная задача пропагандистов.

Для этой цели идеологический отдел партийного комитета 
провел кустовые семинары с руководителями политкружков. О за
вершении учебного года, организации проведения итоговых занятий 
и задачах на новый период в партийном просвещении рассказал 
пропагандистам заместитель заведующего идеологическим отделом 
П. В. Томашов.

У дверей приемной ректора 
Московского института стали и 
сплавов висит огромная, во всю 
стену, карта металлургических 
центров нашей страны.

— Смотрите, вот моя Выкса, — 
гордо говорила невысокая девуш
ка, показывая на маленькую точ
ку где-то вверху карты.

— Выкса — это город металлур
гов, — продолжала она. Одно
курсники внимательно слушали 
ее и чуть-чуть улыбались. Улыба
лись ласково, без иронии, так го
рячо, с жаром говорила она о 
своем родном городе... Аля Галь-
-   =  *
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все гнилостные бактерии, обез
вреживали ее. \ ,:

— Вот так служители Церкви, 
'зная о свойствах серебра, обманы
вают верующих, продают., им 
обыкновенную воду, называя ее 
«святой», —  разъясняла своим 
ученикам Анна Ивановна.:

Но, организуя атеистическое 
воспитание учащихся, педагоги 
почему-то забывают об их родите
лях. В  текущем учебном году_для 
жителей села преподавателями
школы не прочитано ни одной лек
ции, не проведено ни одной кол
лективной беседы на антирелиги
озные темы.

— Это наше упущение, — при
знается заведующая учебной
частью школы Мария Петровна 
Бузина.

Не интересуется атеистической 
пропагандой на селе и школьная 
партийная организация. Секретарь 
парторганизации тов. Бузина даже 
не планирует чтение лекций на 
антирелигиозные темы среди 
взрослого населения.

И это в то время, когда в 
Позднякове имеется немало ве
рующих, которые регулярно посе
щают церковь в селе Дедово и, 
естественно, оказывают определен
ное влияние на членов своих се
мей и тем более на подростков. 
Одна из верующих М. А. Силова 
находится под таким сильньщ 
влиянием религиозной идеологии, 
что не разрешает даже проводить 
в свой дом _ электросвет, считая 
электричество, как заявляет она, 
«нечистой силой».

Не ведет антирелигиозную про
паганду и колхозная парторгани
зация. За период с сентября 
1963 года по март этого года в 
сельском клубе прочитано более 
десятка лекций по различным 
вопросам, но ни одна из них не 
была посвящена антирелигиозной 
теме.

Педколлектив Поздняковской 
школы, руководители школьной 
и колхозной парторганизаций не 
имеют права забывать, что рели
гиозные пережитки живучи, и если 
с ними не вести борьбу, они могут 
причинять огромный вред делу 
коммунистического строительства. 
Вот почему нужна продуманная 
система атеистического воспита
ния, которая охватывала бы все 
слои и группы населения и пред
отвращала распространение рели
гиозных предрассудков, особенно 
среди детей -и подростков.

В. Я К О В Л ЕВ .

Ленинград. На машиностроительном заводе имени В. И. 
Ленина выпускаются десятки видов машин для новостроек 
страны. Сейчас на корпусном участке идет обработка деталей 
нагнетателя для агломерационной фабрики по заказу Чере
повецкого металлургического комбината.

На снимке: обработка улитки нагнетателя.
Фото В. Церулева. Фотохроника ТАСС.

К смотру народных талантов

С концертом в соседние клубы
Созданный при Мотмосском 

клубе из числа рабочей и сель
ский молодежи коллектив худо
жественной самодеятельности ак
тивно участвует в подготовке к 
районному смотру. Недавно он 
выступил с концертами на сценах 
своего, а также Туртапинского, 
Змейского и Ближне-Песоченского 
клубов.

В программе концерта — эст
радный монолог, одноактная пьеса 
«Доброе утро, Наташа», современ
ные песни: «Дождь на Неве»,

«Вечера на Оби», «Мальчишки"-, 
«Давай никогда не ссориться» и 
другие. Особенно хорошо отзыва
ются слушатели об исполнителях 
песен Т. Жулиной, II. Рассеиной - 
П. Игнатове.

Сейчас участники художествен
ной самодеятельности готовят 
новую концертную программу, с 
которой будут выступать в Ши
морском, Вильском и Борковском 
клубах.

Е. ШАХИН, . 
инструктор районного '1 

. отдела культуры.

Показывают речники
Недавно в г. Горьком состоялся 

смотр художественной самодея
тельности речных училищ Горь
ковской области. На областном 
смотре выступйли и участники 
ПТУ-10. Они хорошо" исполнили 
песню «Я вернусь к тебе, ’Рос
сия». Задушевно звучали песни 
в исполнении Н. Асташкина и 
Н. Петренко.

Хочется пожелать участникам 
художественной самодеятельности 
дальнейших успехов в их творче
ской работе.

Б. ГОЛУБЕВ, 
помощник директора пз 

культурно-воспитательной
работе.

янова — потомственный метал
лург. На заводе у нее работает 
вся семья: отец, мать и брат.

Когда говорят об Але Гальяно- 
вой, обязательно вспоминают Ва
лю Ухлину. Они подруги с самого 
детства. Вместе учились в школе, 
потом в техникуме. Теперь они 
учатся в Московском институте 
стали и сплавов. «Замечательные 
девчата, — говорят о них товари
щи, — всегда помогут в трудную 
минуту, дадут дельный совет, на
стоящие хорошие друзья».

Ребята из Выксы — дружная, 
сплоченная семья. Все они учатся 
на разных курсах, приобретают 
разные специальности, но это не 
мешает им проводить вместе сво
бодное время, помогать друг дру
гу в учебе. Допоздна не гаснет 
свет в маленькой комнатке инсти
тутского общежития, когда там 
собираются выксунцы. Они поют 
задушевные студенческие песни, 
вспоминают Выксу, родной завод, 
друзей.

Учатся на четвертом курсе три 
друга, три Юрки. Юрий Филимо
нов, Юрий Куделькин и Юрий 
Дмитриев. Они совсем разные по 
характеру, наклонностям и увлече
ниям. Юра Филимонов любит му
зыку, часто ходит в консервато-

„ З е м л я ч е с т в о "  в ы к с у н ц е в  в  М о с к в е
рию и даже берет уроки игры на 
баяне у соседа по комнате и зем
ляка Миши Соловьева. Юрий 
Куделькин увлекается спортом: 
он—член сборной команды инсти 
тута (кстати, чемпион Москвы 
среди вузов). Этим летом ребята 
совершили интересный поход по 
трем областям на велосипедах.

Четверокурсник Василий Под- 
кустов — один из лучших сту
дентов института. Он — ленин
ский стипендиат. Большой интерес 
представляет его научная работа 
на кафедре прокатного производ
ства по теме: «Определение ско
ростных характеристик гидравли
ческих процессов».

— Способный, широкообразо
ванный студент, — отзывается о 
Подкустове его научный руково
дитель доцент Рытйков.

Нередко встречаются люди, об
ладающие удивительной способ
ностью всюду успевать. Именно
такой Слава Фадеев. Он хорошо 
учится, ведет научную работу на 
кафедре, большой общественник. 
Слава —  заместитель председате
ля студенческого совета. В инсти
туте он пользуется большим авто
ритетом, болеет за каждого, а не

которые недисциплинированные 
товарищи (бывают и такие), осо
бенно в институтском общежи
тии, даже побаиваются его.

Кстати, об общежитии. Здесь 
живут все выксунцы. Небольшие 
комнатки общежития рассчитаны 
на двоих. У девушек, конечно, 
уютно и как-то совсем по-домаш
нему. У ребят более суровая, де
ловая обстановка. Все подчинено 
единой цели: максимальные удоб
ства для занятий. А это особенно 
важно, тем более, если есть оп
ределенный режим дня. Анатолий 
Ивановский твердо придерживает
ся своего распорядка. Чтобы не 
случилось, но три, четыре часа он 
ежедневно проводит за книгами. 
Такая высокая организованность 
помогает ему не только хорошо 
учиться, но и заниматься общест
венной работой. А- Ивановский— 
кандидат в члены КПСС. Он член 
бюро ВЛ КС М  первого курса. 
Много времени он уделяет само
образованию. Часто ходит в теат
ры, музеи, галереи. Анатолий уди
вительно тепло относится к това
рищам, помогает им в учебе, со
ветует, какие книги стоит про
честь, что посмотреть в театре.

Совсем еще недавно жил в 
студенческом общежитии Николай 
Казаков. Теперь он аспирант ин
ститута и ведет интересную науч
ную работу на кафедре теории 
металлургических процессов по 
теме: «Изучение строения рас
плавов с помощью измерения ско
рости ультразвука». Это новое 
направление в изучении структуры 
расплавленного металла даст воз
можность производить непрерыв
ный химический анализ сплавов. 
Кроме того, эта работа является 
новым способом исследования.

...В институте сейчас учится це
лое «землячеством из Выксы, бо
лее 20 человек. Это хорошие и 
дружные ребята, они серьезно за
нимаются наукой, ведут общест
венную работу и очень хотят 
стать настоящими, грамотными 
инженерами-металлургами.

А. М О РД УХО ВИ Ч. 
литературный сотрудник 

газеты «Сталь».
На снимке: (слева направо) ас

пирант Н. Казаков и студент
В. Подкустов в лаборатории ин
ститута.

Фото В. Тюрина.



' 3 На нрбтажшпш ряда Лет сов
хоз.«Кулебакский» получает низ
кие урожаи сельскохозяйствен
ных культур. Это, в свою оче
редь, отражается на кормовой ба
зе, так как ежегодно животновод
ство недополучает десятки тонн 
грубых и сочных кормов. А отсю
да Идет снижение надоев молока. 
Так,, в. прошлом году от каждой 

. коровы было получено по 1385 
килограммов молока, или на 257 
килограммов меньше, чем в 1962 
году.

Но было бы неправильным- счи
тать, что только недостаток кор
мов является причиной снижения 
продуктивности коров. Есть и дру
гие причины, как, например, за
пущенности племенной работы в 
животноводстве. На фермах до 
сих пор не налажен зоотехниче
ский учет, а поэтому бывает 
трудно определить родословную 
телки или нетели, узнать 
продуктивность той или иной 
коровы. Одним словом, на фер
мах нет племенного ядра. Да и 
откуда ему взяться, если коров 
осеменяют искусственно только 
в трех отделениях.

Недооценка искусственного осе
менения привела к тому, что в 
прошлом году в совхозе остались 
яловыми 230 коров. В результа
те хозяйство недополучило свыше 
300 тонн молока. Вот они, убыт
ки.

Казалось бы, что уроки про
шлого года многому научат руко
водителей совхоза. Но, к со-

;ПИСЬМА ИЗ СОВХОЗА
„КУЛЕБАКСКИЙ“ 2. ПОЧЕМУ УБЫТОЧНО НА СОИСКАНИЕ

i -А Г:

жалению, пока все остается по* 
прежнему: искусственное осеме
нение внедряется слабо. План но 
осеменению животных не выпол
нен. В хозяйстве есть коровы, 
которые отелились еще в прошлом 
году, но они до сих пор не осеме
нены. В чем дело?

кормов на отдельные фермы. А 
пока на это дело тратятся боль
шие деньги.

Концентрация ферм даст возмож
ность лучше использовать имею
щиеся механизмы в животновод
стве и внедрить в производство 
новые. Кстати, с механизацией

За интенсификацию производства

— Дело в том, что крупнорога
тый скот разбросан по всему сов
хозу, содержится он в восьми 
местах, — говорит главный зоо
техник совхоза т. Кошкин. — 
Выходит, что мы должны на каж
дой ферме держать техника-осе
менатора и строить пункты ис
кусственного осеменения.

Не только должны, но и обяза
ны, так как средства, затрачен
ные на искусственное осеменение 
животных, окупятся сторицей.

Но можно пойти и по друго
му пути — по пути концентра
ции ферм крупнорогатого, скота. 
Содержать животных не в восьми 
местах, а в трех. Например, в 
Натальине, Саваслейке и на цент
ральной ферме. Там имеются и 
хорошие животноводческие поме
щения и пункты искусственного 
осеменения, а главное —  близко 
заливные луга. Корма рядом, а 
поэтому сама по себе отпадает

трудоемких работ дело обстоит 
очень плохо. Пока только в трех 
отделениях введена машинная 
дойка и на одной роговской фер
ме механизировано водоснабжение.

В этом отношении кулебачане 
отстают от выксунцев. Совхоз 
«Выксунский» еще в конце про
шлого года перешел на машинную 

. дойку. К тому же здесь почти в 
каждом скотном дворе имеются 
водопровод и подвесная дорога. 
И было бы неплохо, если бы ку
лебачане переняли опыт выксун
цев.

Слабая механизация на фермах 
и низкая продуктивность живот
ных резко отразились на себе
стоимости молока. Так, один 
центнер молока обошелся совхозу 
в 26 рублей.

Но особенно убыточно в хозяй
стве свиноводство. Один центнер 
свинины стоит 396 рублей. Тут 
опять возникает вопрос: почему?

— Потому, что продуктивностьнадобность в перевозке грубых 
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В П О М О Щ Ь  
изучающим 
агрохимию

Прошлая осень была благопри
ятной для развития озимых куль
тур. Результаты отращивания 
проб показали, что состояние по
севов озимой ржи и пшеницы 
в колхозах и - совхозах нашего 
управления в основном хорошее. 
Но тем не менее для получения 
высокого урожая необходимо про
вести весеннюю подкормку ози
мых культур.

Известно, что ранней весной 
в почве мало содержится пита
тельных веществ, доступных ра
стениям. Из-за повышенных тем
ператур и повышенной влажности 
почв микробиологические процес
сы проходят очень слабо, особен
но на наших подзолистых почвах, 
где развитию микроорганизмов 
мешает кислая реакция почвенно
го раствора. И если в этот период 
не провести подкормку посевов, 
то можно недобрать большую 
часть урожая.

Весной растения больше всего 
нуждаются в азоте. Поэтому под
кормка озимых должна проводить
ся в первую очередь азотными 
удобрениями. Для этих целей 
можно использовать аммиачную 
селитру из расчета 0,7—0,8 цент
нера на гектар и сульфата аммо
ния — 1,5—2 центнера на гектар.

П О Д К О Р М К А
О З И М Ы Х

Опыт Поздняковского колхоза 
показывает, что ранняя весенняя 
подкормка озимых хлебов азот
ными удобрениями дает большую 
прибавку урожая.

Весной поздняковские хлеборо
бы подкормили часть озимой 
пшеницы сульфатом аммония. 
Подкормку цровели в третьей по
леводческой бригаде. На каждый 
гектар было внесено по 2 центне
ра сульфата аммония. И вот ре
зультат: в первой полеводческой 
бригаде было снято 12 центнеров 
с гектара, а в третьей — 16,5. 
Два центнера сульфата аммония 
дали 4,5 центнера зерна.

Кроме озимых, можно исполь
зовать для подкормки фосфор
ные и калийные удобрения. Су
перфосфат, например, лучше вно
сить в первую очередь на те поля, 
которые не смогли обеспечить 
азотной подкормкой. Доза внесе
ния суперфосфата — 1,5—2 цент
нера на гектар. Целесообразно 
использовать в качестве подкорм
ки гранулированный суперфосфат.

Помимо минеральных удобре
ний, очень целесообразно приме
нять местные удобрения: органо
минеральные смеси, птичий по
мет, перепревший навоз, золу и. 
навозную жижу. Подкормка?

местными удобрениями способст
вует развитию почвенных микро
организмов, которые создают бла
гоприятную среду для питания 
растений.

На один гектар посевных ози
мых вносят: навоза-сырца — 5
тонн, птичьего помета в размель
ченном виде — 3—5 центнеров, 
перегноя — 3—5 тонн и навозной 
Жижи, предварительно разбавлен
ной в 3—5 частях воды, — 5—6 
тонн.

Подкормка озимых — важный 
агротехнический прием. От свое
временного его проведения в ог
ромной мере зависит получение 
высокого урожая.

А. КУЗО ВИ ХИ Н , 
агроном производственного 

управления.

низка, а затраты велики, — объ
ясняют руководители совхоза.

Логично,, но многое не : ясно. 
Не ясно, почему в прошлом году 
среднесуточный привес свиней 
составил всего лишь 70 граммов. 
Может быть, животных держали 
на голодном пайке? Оказывается, 
нет. Дневной рацион каждой 
свиньи откормочной группы з | 
среднем состоял из 2,5— 3 кор 
мовых единиц.

Выходит, тут дело в другом: 
в правильном кормлении и со-! 
держании животных. Об этом же! 
говорит и опыт вильских свиново-! 
дов. В феврале они получили ; 
среднесуточный привес свыше" 
500 граммов, а затратили на один j 
килограмм-привеса 6,6 кормовых j 
единицы, тогда как в совхозе «Ку
лебакский» затраты на килограмм! 
привеса свинины составили около: 
9 кормовых единиц. Дело в том, ! 
что вильские свиноводы ежеднез-j 
но готовят корма перед скармли ■! 
ванием, дают их животным толь 
ко в виде пасты. А такая воз-1 
можность имеется и в совхозе 
«Кулебакский», но ее просто-на
просто не хотят использовать.

В хозяйстве пока еще не закрыт 
и другой канал утечки денег — 
падеж скота. От него в прошлом 
году совхоз понес убыток в 21 
тысячу рублей. На фермах пало 
380 свиней, 80 овец и 150 те
лят. Падеж продолжается и сей
час. Но виновников этого зла по-! 
прежнему не находят и не взы 
скивают с них ущерб, который 
они наносят хозяйству своим не
радивым отношением к поручен
ному делу.

Большой падеж скота, запущен
ность племенной работы, низкий 
уровень механизаций ферм— вот 
основные причины нерентаб.ель- 
ности животноводства. Их надо 
устранять, и чем скорее, тем луч
ше.

И. ЛЕСАЕВ.

М осква. З а  последние 
четыре года в Советском 
Союзе развилась молодая 

[область астрономии— пла
н е тн а я  радиолокация. За  
!этот период была проведе
на радиолокация планет 
Венера, Меркурий,^ М арс 
и Ю питер, позволивш ая 
получить много новых све
дений о движении планет 
и строении их поверхно
сти. В  результате этой ра
боты в десятки раз был 
уточнен масштаб Солнеч
ной системы, точные раз
меры которой необходимы 
для расчета траекторий 

'̂  космических кораблей.
Группа авторов прове

денной работы «Радиоло
кационные исследования 
планет Венера, М еркурий 
и М арс» представлена на 
соискание Ленинской пре
мии.

Н а снимке: академик
В . А . Котельников.
Фото С. Преображенского.

Фотохроника Т А С С .

Квартальное задание— с перевыполнением

Москва. Внуковский завод 
неупорных изделий выпускает 
шамотные огнеупорные детали для 
черной и цветной металлургии, 
электропромышленности, для пред
приятий станкостроения и маши
ностроения. Продукция завода 
применяется для топок паровых 
котлов, в вагранках, шахтных и 
электротермических печах. В  на
стоящее время в черной металлур
гии внедряется метод непрерывно
го разлива стали. Поэтому на за
воде ведется работа по подбору 
специальных огнеупоров. Здесь 
создаются различной конфигура
ции керамика с температурой 
нагрева до 1200 градусов, встав
ки-дозаторы, применяемые при 
непрерывном разливе стали. Не
давно на заводе смонтирована 
новая тоннельная печь для об
жига огнеупорных изделий произ
водительностью 400 тонн в сутки.

На снимке: инженер-исс.оедова- 
тель А. М. Осипова проверяет по
ристость, объемный вес и механи
ческую прочность огнеупорных из
делий.

Фото Б. Трепетова и Н. Ж ига
нова.

Фотохроника ТАСС.

Хорошо трудятся в этом году 
животноводы Сонинской сельхоз
артели. Квартальное задание — 
продать государству 300 центне
ров молока — перевыполнено 
на 184 центнера.

В чем же секрет успеха наших 
животноводов? Он прост. Люди по

ст
труда каждого 

члена артели. Среди животново
дов за последнее время разверну
лось широкое соревнование. Наши 
передовые доярки делают все, 
чтобы получить больше молока.

няли, что все зависит от них, 
ог.» добросовестного

Так, А. М. Маслова надоила я,а 
три месяца 524 литра, А. И. Му
хина — 538, Т. В. Турликова — 
498 литров. За период, зимовки 
у нас на фермах не было ни од
ного случая падежа скота.

Конечно, достигнутое—не пре
дел. На развитие животноводства 
мы Еозлагаем большие надежды. 
Думаем в текущем году увели
чить дойное стадо на 15 процен
тов.

Г. КАРПОВ, 
председатель Сонинсного 

колхоза.

Р У Б Е Ж И  Н А М Е Ч Е Н Ы
На всех участках лесоторфоуп- 

равления прошли рабочие собра
ния, на которых были обсуждены 
и приняты социалистические обя
зательства коллектива предприя
тия в честь Первомайского празд
ника.

Рабочие, инженерно-техниче
ские работники и служащие дали 
слово— апрельское задание по вы
возке древесины выполнить на
105 процентов и дать сверх пла
на 11 тысяч кубометров древеси
ны.

Решено отлично подготовиться 
к сезону добычй живицы, на 
1600 кубометров перевыполнить

план заготовки и вывозки фа
нерного сырья и выпустить до
полнительно к заданию сотни ку
бометров пиломатериалов и тар
ной клепки.

За четыре месяца коллектив 
повысит производительность тру^. 
да на 7,5 процента и снизит се
бестоимость выпускаемой продук
ции на 0,5 процента.

И. ЗИМИНА.

В  Н О В А Я

стр. Ж И З Н Ь
3 апреля 1964 г.



По какому пути идти, как вести 
дальше внешнюю политику? Над 
этим вопросом все чаще задумы
ваются государственные деятели 
США. Властители этого самого 
сильного в капиталистическом ла
гере государства начинают по
нимать, что они, отнюдь, не все
могущи. Канули в вечность вре
мена, когда они могли силой навя
зывать свою волю другим народам. 
Жизнь убеждает их в этом каж
дый день и каждый час. Мы уже 
рассказывали читателю о героиче
ской борьбе народов Южного 
Вьетнама, Панамы, Кубы против 
американских империалистов. 
Раньше достаточно было несколь
ких кораблей и нескольких ба
тальонов американской морской 
пехоты, чтобы привести эти наро
ды к послушанию. Ныне дела 
решаются не так просто. В  Ю ж 
ном Вьетнаме американские кара
тели сами теперь не знают, как 
выпутаться из авантюры, в кото
рую они влезли много л<ет назад.

В  январе этого года Панама 
порвала дипломатические отноше
ния с СШ А и заявила, что не вос
становит их, пока американцы 
не согласятся начать переговоры 
о возвращении ей прав на зону 
Панамского канала, отторгнутую 
Соединенными Штатами 60 лет 
назад. Вашингтон давит на Пана- 
му, угрожает ей расправой, но 
эта крошечная республика не 
склоняется перед своим могуще
ственным соседом и сегодня «па
намский кризис», как его именуют

Беседа с читателем на международные темы

Г О Л О С  Р А З У М А
в США, выглядит не менее остро, 
чем в те дни, когда он возник.

А  Куба? Перед волей ее народа 
к свободе оказались бессильными 
и военные десанты и экономиче
ская блокада, организованная 
Соединенными Штатами.

Мы указали только на часть 
тех уроков, которые сама жизнь 
преподала американским прави- 

-телям. Им приходится теперь при
знавать тот факт, что в мире про
исходят великие перемены — и 
притом не в пользу США, что 
старая политика угроз и насилия 
терпит провал и что пора перехо
дить к новой политике, основан
ной на идеях мирного сосущество
вания между народами. Об этом 
уже заявляли — и не раз — да
же высокопоставленные американ
ские деятели.

Но вот недавно (это было 25 
марта), когда один из видных аме
риканских политических деятелей 
сенатор У. Фулбрайт выступил с 
требованием изменить внешнюю 
политику США, в Вашингтоне про
изошел настоящий переполох. По
чему? Разве в этом требовании 
содержится что-то совершенно но
вое и неожиданное? Отнюдь нет.

Фулбрайт — старый деятель демо
кратической партии, той самой 
партии, к которой принадлежат 
президент Джонсон и большинство 
членов правительства США. Он 
впервые был избран в сенат от 
штата Арканзас еще в 1944 году, 
а в январе 1959 года стал предсе
дателем комиссии сената по ино
странным делам. Он не раз крити
ковал правительства СШ А за не
желание решать различные спор
ные международные вопросы пу
тем переговоров.

Почему же на этот раз его вы
ступление породило в Вашингтоне 
настоящую политическую бурю? 
Почему немедленно в спор с 
Фулбрайтом вступили многие го
сударственные деятели, в том 
числе государственный секретарь 
Раск и президент Джонсон, кото
рые сами неоднократно признава
ли необходимость пересмотра 
внешней политики США. А все_ 
дело в том, что Фулбрайт не ог
раничился общими призывами к 
изменению политики, а выска
зал ряд конкретных пожеланий.

Во-первых, он заявил, что 
надо смириться с тем, что про
изошло на Кубе, и оставить ее в

покое. Ни один ответственный 
деятель, сказал он, не должен 
выступать за вторжение на Кубу. 
Что же касается американской 
политики удушения Кубы путем 
экономического бойкота, то она, 
по словам Фулбрайта, «провали
лась, и нет никаких оснований 
полагать, что она принесет успех 
в будущем». Во-вторых, Фулбрайт 
сказал, что надо начать перегово
ры с Панамой о Пересмотре дого
вора о зоне Панамского канала. 
В-третьих, он призывал к смягче
нию ограничений в торговле СШ А 
с СССР и другими социалистиче
скими странами.

Одним словом, в выступлении 
этого сенатора обнаружилось 
стремление подкрепить добрые 
намерения кое-какими практи
ческими делами. А тут еще 
нашлись сенаторы, которые вы
сказались против американской 
авантюры в Южном Вьетнаме. 
Так, сенатор Морзе потребовал 
прекращения военного вмешатель
ства в дела Южного Вьетнама и 
вывода оттуда американских 
войск. Сенатор Айкен не только 
поддержал точку зрения Фул
брайта в отношении Кубы, но н

пошел даже дальше его в вопросе 
о войне в Южном Вьетнаме. Он 
заявил, что следует осудить вся
кие разговоры об усилении войны 
в Южном Вьетнаме, пищу для 
которых дает, в частности, ми
нистр обороны СШ А Р. Макнама 
ра.

Нужно отметить, что некоторые 
газеты стали писать о том, будто 
Фулбрайт выступил от имени 
правительства США. Вот тут-тс 
руководители правительства и 
сочли необходимым «внести яс
ность». Раск поспешил заявить, чтс 
Фулбрайт высказал свое личное 
мнение, а не точку зрения прави
тельства. Он согласился со слова
ми Фулбрайта о том, что в полити
ку СШ А надо вносить изменения 
но тут же подчеркнул, что полити
ка в отношении Кубы останется 
прежней. Не согласен Раск и с 
предложением Фулбрайта о пере
говорах с Панамой. Такую же 
оценку выступлению Фулбрайта 
дал президент Джонсон.

Практическим предложениям 
Фулбрайта и некоторых других 
сенаторов, как видно, не будет 
дан ход. Однако их выступления 
имеют серьезное положительное 
значение, поскольку они нашли 
широкий отклик в американском 
народе. «Есть все основания по
лагать, — писала газета «Нью- 
Йорк тайме», —  что многие аме
риканцы разделяют мнение Фул
брайта». ■

Я. МАЗОР.
(ТАСС).

Спартакиада школьников
Последним видом школьной 

спартакиады, проходившей с 24 
по 29 марта, был волейбол. Как 
же проходили игры? Первенство 
оспаривали учащиеся Досчатин
ской, Шиморской и городских 
средних школ № № 4, 8 и И .

В первый день по воле жребия 
встретились основные претенден
ты на первое место — школа 
№ И  и Шиморская. Победителя
ми среди юношей и девушек ока
зались волейболисты школы № 11. 
Они же выиграли и у команды 
школы № 8, обеспечив себе в 
обеих встречах первое место.

Второе место завоевали уча
щиеся Шиморской средней шко
лы. Третье место присуждено 
учащимся школы Л1* 8, четвертое 
—Досчатинской и пятое —• шко
лы Л1» 4.

По группе шестыхвосьмых 
классов первое и второе места 
поделили между собой школы 
№ № 3 и 11.

Сейчас_ школьные спортсмены: 
начали готовиться к летней спар
такиаде.

В. КОЛЕСОВ,
----------------------  Ф

3 апреля, ПЯТНИЦА
17.00 Для школьников. Клуб 

юных техников.
17.30 Для детей. «Необычные 

киногерои». Как снимаются филь
мы о животных и птицах.

18.00 «Наука — производству». 
Телевизионный журнал.

18.30 «Рассказы о героизме». 
Выступление писателя С. С. 
Смирнова.

19.00 Концерт народного арти
ста СССР Б. Гмыри. Передача 
первого отделения из Большого 
зала консерватории.

19.45. Телевизионные новости.

20.00 «Экран Большой химии».
20.55 П ЕРЕД А ЧА , П О С ВЯ 

Щ ЕН Н А Я  19-й ГО Д О ВЩ И Н Е 
О С В О БО Ж Д ЕН И Я  В Е Н ГР И И  
ОТ Ф АШ И С ТС КИ Х  ЗА ХВА Т ЧИ 
КОВ.

4 апреля, СУББОТА
17.30 Телевизионные новости.
17.45 «ВЕС Н А  ВЕН ГРИ И » .

К  19-й годовщине освобождения 
от фашистских захватчиков.

18.15 «Страницы ваших писем». 
Музыкальная передача.

19.00 Киноальманах «Земля и 
люди».

20.00 Юмористический киножур
нал «Фитиль».

20.10 «Человек, который сомне
вается». Художественный фильм.

21.30 Телевизионные новости.
22.00 НА О ГО Н ЕК . Передача 

из Ленинграда.

Редактор Н. М. РОГОВ.

Коллектив мехбазы, управ
ление, дирекция, партком и 
рабочком профсоюза Л Т У  с 
глубоким прискорбием изве
щают о смерти старейшего ра
ботника, пенсионера

Т РЕГУ Л О В А  
Виктора Викторовича 

и выносят соболезнование семье 
токойного.

Горком КП СС выражает ис
креннее соболезнование секре
тарю парткома лесоторфоун- 
равления Владимиру Виктор»- 
вичу Трегулову по поводу 
смерти его отца

Т РЕГУ Л О В А  
Виктора Викторовича
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МАШИНЫ И ПОЛЯ
В нашей газете за 23 февраля была помещена загадка, 

которую прислала Оля Червякова: «По каким полям нельзя 
ездить машинам?».

В редакцию пришли многочисленные ответы. Беседу с на
шими юными читателями мы попросили провести Софью 
Ивановну Гатилову — одну из лучших учителей начальных 
классов Выксы.

Передо мной лежит большая 
стопка писем. Пишут ребята с 
разных улиц города, из разных 
сел. Правильные ответы дали все 
дети, приславшие письма в ре
дакцию.

Вы правы, юные читатели 
нашей газеты, в том, что машины 
ездить не могут по полям тетради. 
Но на полях тетради и нельзя 
писать чернилами, карандашом, 
так как от этого могут получить
ся для вас неприятности. Учитель 
может за эту небрежность сни
зить оценку, сделать замечание.

В тетради надо соблюдать по
рядок и иметь только хорошие 
оценки «4» и «5».

Нам очень приятно было видеть 
ваши рисунки, старательно нари
сованные простым и цветными 
карандашами.

Вместе со своими ответами эти 
рисунки прислали многие из вас. 
Особенно постарались Королев 
Гена, Скучилина Тоня, Киселева 
Таня, Масленникова Люся, Валя 
Скалкина и Наташа Шибаева и 
многие другие.

Мы очень довольны, что многие 
из вас хорошо знают машины, 
знакомы с их назначением. 0 
каких только машинах не писали

*вы в своих письмах, юные 
друзья!

Вы писали и об автобусах, са
мосвалах, трамваях, троллейбусах, 
о санитарных машинах, о легко
вых и грузовых машинах и мно
го еще других машин называли 
вы. Со многими машинами вы 
знакомы. Это хорошо. Хорошо и 
то, что многим из вас за свою 
небольшую жизнь пришлось уже

и покататься на них, а кое-кому 
даже посидеть за рулем трактора.

Вы — будущие хозяева нашей 
страны и многим из вас придется 
водить троллейбусы, комбайны, 
тракторы, легковые и грузовые 
машины, а может быть, и самую 
умную машину — космический 
корабль.

По для этого, дорогие ребята, 
нужно очень многое знать. А зна
ния эти дает вам школа, ваши 
учителя. Никогда не забывайте 
замечательных слов Владимира 
Ильича Ленина— учиться, учить
ся и учиться.

Выполняйте этот завет люби
мого Ильича! С. ГАТИ ЛОВА, 

отличник народного 
просвещения.

Вд. П А Н Ч ЕН КО

В  лесу
Д еревья звенят на

морозе, 
И вьюги доносится

свист. 
I I  дятел по азбуке

Морзе
Стучит, словно

телеграфист. 
Зима еще злится

упрямо, 
Но дятлу уж е  не до

сна.
Тревожно он шлет

телеграммы: 
«Встречайте , подходит 

весна Ь>
* * *

СОЛНЦЕ, СОЛНЦЕ,
ЗАГЛЯНИ В  ОКОНЦЕ, 
УЛЫБНИСЯ ТОНЕ,
ЕЙ ПОГРЕЙ ЛАДОНИ. 
СОЛНЦЕ, СОЛНЦЕ,
ЗАГЛЯНИ НА ДОНЦЕ 
РЕ ЧКИ-НЕВЕЛИЧКИ, 
ЗАПЛЕТИ ВСЕ СТРУН 
В РЫ Ж ИЕ КОСИЧКИ.

Перевод с украинского 
Вл. КОРШУНОВА.

В  Выксунском доме ребенка.
Фото И. Минкова.


